

La Salévienne, une passion pour l'histoire régionale depuis 1984

En plus de trente ans d'existence, cette dynamique association a joué un rôle majeur pour faire connaître au grand public la riche histoire de ce territoire transfrontalier

SAINT-JULIEN

Henri IV qui failli être assassiné à Viry en 1600, une terrible bataille entre soldats de Napoléon et Autrichiens qui fit près de mille morts aux portes de Saint-Julien, l'histoire de l'aviation suisse qui commença sur le terrain d'aviation de Viry en 1910.

Voici trois exemples parmi beaucoup d'autres de l'important travail de recherche et de partage des connaissances mené depuis plus de trente ans par la Salévienne pour diffuser auprès d'un large public le riche passé de notre territoire singulier.

Cette aventure a commencé en 1984, quand quatre passionnés, Claude Mégevand, Claude Barbier, Marielle Déprez et Donald Stämpfli, créent à Saint-Julien la Société d'histoire régionale La Salévienne. Au fil des décennies, cette petite équipe va s'étoffer et entreprendre un impressionnant travail de recherche et de diffusion autour du patrimoine et de l'histoire de notre région.

485 conférences organisées depuis 1984

Pour cela, les moyens utilisés sont multiples : publications d'une trentaine de livres, des Echos Saléviens, revue historique annuelle, du Bénon, bulletin trimestriel de l'association piloté par Dominique Miffon, organisation d'une quinzaine de conférences par année (485 conférences depuis 1984) ou sorties culturelles sur le terrain.



Le bureau de la Salévienne, une équipe dynamique et motivée pour faire vivre cette association qui compte 265 adhérents.

La Salévienne, qui fait partie des Sociétés savantes de Savoie, dispose aussi d'une bibliothèque comprenant plus de 1 500 ouvrages sur l'histoire locale et de nombreuses archives. Sans oublier son site internet animé par Gérard Lepère et qui présente notamment une collection de plus de 1 500 photos et cartes postales anciennes.

Trente-trois ans après sa création, les membres de la Salévienne étaient récemment réunis à la salle des fêtes du Châble pour l'assemblée générale annuelle de l'association. Claude Mégevand et Claude Barbier, inamovibles et dynamiques président et vice-président de cette structure, ont détaillé le bilan d'activités d'une année 2016 riche

en événements. Dix-sept conférences, dont deux à Paris, ont été organisées, cinq livres ont été publiés et l'association a participé à deux colloques, sans oublier la tenue de 19 réunions "don de mémoire", animées par Nathalie Debize et Nadin Mégevand dans les villages du plateau des Bornes. Il fut aussi question de la

création du Salon du livre du Grand Genève, qui a rencontré un joli succès cet automne à la chartreuse de Pomier, et la mise en place de la manifestation régionale, Le printemps des cimetières, avec des visites des sites de Saint-Julien, Viry, Veigy-Foncennex et Veyrier (Suisse).

DOMINIQUE ERNST

Des nouveaux locaux pour l'association

Bien que reconnue comme étant un acteur majeur pour la connaissance historique de la région, la Salévienne a toujours eu des difficultés à trouver des locaux pérennes pour installer durablement sa bibliothèque, ses archives et ses stocks de livres. Au fil des décennies, l'association a ainsi déménagé dans différents bâtiments. Mais aujourd'hui, les problèmes sont enfin résolus grâce à des collaborations avec la communauté de communes du Genevois, qui met à sa disposition un local de stockage sur le site de l'ancienne usine d'aluminium du Châble et avec la commune d'Andilly, qui rénove une maison destinée notamment à accueillir la bibliothèque de la Salévienne.